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ПРОФСОЮЗ С ТОБОЙ И ДЛЯ ТЕБЯ!

В этом номере «Нашего Голоса» мы говорим о прошлом, 
настоящем и, конечно же, будущем нашей Территориаль-
ной профсоюзной организации. 

Каждая публикация сегодня – это яркий след в исто-
рии профсоюзного движения Железногорска. Каждый ре-
ферент – знаковое лицо из числа энтузиастов-активистов, 
стоявших у истоков славных традиций общественной дея-
тельности. Благодаря им профсоюз по сей день занимает 
флагманские позиции в системе городской инфраструкту-
ры и отвечает за правовую защиту трудящихся.

29 ноября 1973 года – точка отсчета истории ТПО. Тог-
да в составе горкома профсоюза №122 Красноярска-26 
был образован Объединенный местный комитет №1, куда 
вошли профсоюзные организации предприятий городско-
го хозяйства.

Общественники вникали во все сферы производствен-
ной жизни, держали на контроле вопросы охраны труда и 
профилактики производственного травматизма. В то вре-
мя мощно развивалась система наставничества и обуче-
ния молодежи. Профсоюзы решали жилищно-бытовые 
проблемы трудящихся и занимались оздоровлением ра-
ботников и их семей. 

При активном участии ОМК-1 был построен пионер-
ский лагерь «Горный», возведено капитальное здание клу-
ба «Спутник», создан садовый кооператив № 8.

14 декабря 1988 года решением Всесоюзного Централь-
ного Совета Профессиональных Союзов ОМК-1 был пре-
образован в Объединенный комитет профсоюзов №293.

В 1990-е годы на первый план профсоюзной работы 
выходят вопросы сохранения рабочих мест, защиты трудо-
вых прав работников и социальной поддержки трудящихся.

5 июля 1999 года правопреемницей Объединенного 
комитета профсоюзов №293 становится Территориаль-

ная профсоюзная организация Российского профессио-
нального союза работников атомной энергетики и про-
мышленности.

В новых политических и экономических условиях ТПО 
сумела сохранить традиции профсоюзной работы, вы-
строить действенные механизмы регулирования социаль-
но-трудовых отношений и перейти на новый уровень вза-
имодействия с работодателями, властью и общественны-
ми организациями.

Сегодня ТПО Железногорска – крепкая боевая еди-
ница в составе РПРАЭП, крупнейшего отраслевого про-
фсоюза страны. Она стоит на защите интересов работни-
ков, занятых в самых разных отраслях экономики и бюд-
жетной сферы ЗАТО. В составе ТПО – 24 профоргани-
зации, 18 первичных и 6 объединенных. Это 2900 чле-
нов профсоюза.

Профсоюз, как и в прежние годы, заинтересован в ста-
бильной работе предприятий. Поэтому он выступает в роли 
социального партнера работодателей. И эта синергия в 
сегодняшних реалиях работает как усилитель в решении 
проблем как производственной, так и социальной сфере.  

Мы живём в тревожное время. И нам, сегодняшним, 
есть чему поучиться у старших товарищей по профсоюз-
ной работе. Энтузиазм, с которым они отдавались своему 
делу, достоин высших похвал. В профсоюзных рядах и се-
годня достаточно образованных, азартных и результатив-
ных специалистов, которые способны придать импульс на-
шим действиям. Когда мы готовили этот номер, в самом 
лучше смысле этого слова, заразились энергией профсо-
юзных аксакалов Красноярска-26 и молодого актива. Чи-
тайте! И вы поймете, как важно иметь ту самую закваску, 
на которой уже 50 лет стоит Территориальная профсоюз-
ная организация Железногорска. 

МЫ ПРОДОЛЖАЕМ ПУТЬ!

Пятьдесять лет в гуще 
событий

Владимир КУЗНЕЦОВ
председатель Российского 
профессионального союза 
работников атомной энергетики 
и промышленности

Уважаемые коллеги! 
Дорогие друзья!

От имени Российско-
го профессионального со-
юза работников атомной 
энергетики и промышлен-

ности поздравляю вас с замечательным юбилеем – 50-ле-
тием Территориальной профсоюзной организации Же-
лезногорска.

29 ноября 1973 года была открыта новая страница в слав-
ной истории ТПО, которая продолжает традиции, объеди-
няет людей разных профессий и занимает значимое место 
в общественной жизни города, региона и атомной отрасли. 

Ваша общественная организация представляет и за-
щищает интересы работников электро- и теплоэнергети-
ки, жилищно-коммунального хозяйства, образования, здра-
воохранения, культуры и спорта, людей, занятых в сфере 
транспорта и телекоммуникаций.

Вы настойчиво и последовательно отстаиваете инте-
ресы членов профсоюза и сумели построить в городе эф-
фективную систему социального партнерства, которая по-
могает находить компромиссные решения в сложных ситу-
ациях путем диалога и улучшать жизнь каждого человека.

Отдельные слова благодарности хочется сказать вете-
ранам, тем, кто стоял у истоков создания профорганизации 
и посвятил себя профсоюзной работе. Спасибо вам за ваш 
труд, неравнодушие, преданность людям и делу.

История Территориальной профсоюзной организации 
Железногорска продолжается. Мы уверены в том, что ее 
новые страницы будут заполнены успехами и достижения-
ми на благо человека труда.

Всегда готовы к диалогу 
с профсоюзами 
Железногорска!
Олег ИСЯНОВ 
председатель Федерации 
профсоюзов Красноярского края

Уважаемые коллеги 
и ветераны профсоюза!

Территориальная профсоюзная организация Же-
лезногорска в этом году отмечает 50-летие. Еще одна 
юбилейная дата у Российского профсоюза работни-
ков атомной энергетики и промышленности, в со-
став которого входит ТПО. Ему исполняется 75 лет. 
Поздравляю наших профсоюзных коллег с этими зна-
чимыми событиями. 

У Федерации профсоюзов Красноярского края вы-
строены конструктивные отношения с ТПО Железно-
горска. Профактив Территориального профсоюза уча-
ствует в конкурсах и спортивных мероприятиях ФПКК 
и проходит обучение в Восточно-Сибирском регио-
нальном учебном центре профсоюзов. Мы всегда го-
товы к диалогу и с ТПО, и ППО, входящими в терри-
ториальную организацию.

ТПО Железногорска – одна из многочисленных и 
авторитетных профсоюзных структур закрытого горо-
да. Члены профсоюза трудятся в учреждениях обра-
зования, здравоохранения, культуры, спорта, в госу-
дарственных структурах и на частных предприятиях. 
Профсоюзные организации стоят на страже трудовых 
прав работников, в центре внимания – вопросы соци-
альной поддержки трудящихся и безопасных условий 
труда, а также выстраивание эффективного социаль-
ного партнерства.

Надеюсь на наше дальнейшее плодотворное со-
трудничество. Мы открыты к общению и готовы помо-
гать в любых вопросах. Желаю коллегам оптимизма, 
энергии, успехов и реализации всех планов!

Благодарность – 
за вклад в развитие 
города
Сергей ПРОСКУРНИН
председатель Совета депутатов 
ЗАТО г. Железногорск

Уважаемые профсоюзные 
работники и активисты, 
ветераны профсоюзного движения!

От всей души поздравляю вас с 75-летием Рос-
сийского профсоюза работников атомной энергети-
ки и промышленности и 50-летием Территориальной 
профсоюзной организации Железногорска. 

Это большой, очень непростой путь, пройти ко-
торый удалось благодаря людям труда, искренним и 
увлечённым, преданным своему делу и своему горо-
ду, своей земле.

У профсоюзов очень серьезная и важная роль: 
защищать интересы трудового коллектива перед ру-
ководством того или иного предприятия. Профсою-
зы ведут активную работу по охране труда, обеспе-
чению безопасных условий на производстве, разви-
тию спорта, идейно-нравственному воспитанию тру-
дящейся молодёжи, оздоровлению детей, поддерж-
ке ветеранов.

Профессиональный союз традиционно представ-
ляет собой важнейшее связующее звено между тру-
довым коллективом и администрацией. Это и пере-
говорная площадка, и мозговой центр, объединяю-
щий все заинтересованные стороны.

Благодарю за весомый вклад в социально-эконо-
мическое развитие нашего города. Выражаю призна-
тельность профсоюзам за их созидательную деятель-
ность и настойчивое стремление сделать жизнь людей 
лучше, безопаснее, благополучней. Желаю крепкого 
здоровья, счастья, благополучия и дальнейших успе-
хов в работе на благо Железногорска и его жителей.

Главный принцип– 
защищать 
интересы людей
Дмитрий ЧЕРНЯТИН 
Глава 
ЗАТО г. Железногорск

Уважаемый 
Александр 
Александрович!  
Дорогие участники 
профсоюзного 
движения!

Поздравляю вас с 
50-летием Террито-
риальной профсоюзной организации Же-
лезногорска и 75-летием Российского про-
фсоюза работников атомной энергетики и 
промышленности!

Миссия профсоюзов всегда особая: 
находить общий язык между работником и 
работодателем в самых сложных ситуаци-
ях. Как отметил Президент России Влади-
мир Владимирович Путин, профсоюзы за-
конодательно наделены широкими полно-
мочиями для защиты трудовых прав граж-
дан, их уникальный опыт надёжного пар-
тнёрства с государством в этой сфере не-
возможно переоценить. 

ТПО Железногорска не раз меняла ста-
тус и название, но всегда оставалась вер-
на основному принципу – защищать инте-
ресы людей.

От всей души поздравляю ветеранов 
и профсоюзный актив с замечательным 
праздником, желаю крепкого здоровья, се-
мейного благополучия, успехов в такой не-
обходимой работе!
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Наталья ШУМОВА Светлана БОДРОВА

– Александр Александрович, по-
лувековой юбилей для обществен-
ной организации – возраст знако-
вый. С одной стороны, он подтверж-
дает устойчивость и авторитет. С 
другой – обязывает держать высо-
кую планку, прежде всего, в уме-
нии вести диалог с властью и рабо-
тодателями.

– История ТПО настолько обширна, 
что в ней всегда находилось место и кон-
структивному разговору, и противостоя-
ниям, и спорам. Другое дело, что многие 
вопросы и в советское время, и в совре-
менных условиях всё-таки удавалось ре-
шать за круглым столом. 

У нас есть своя Конституция – Согла-
шение о регулировании социально-тру-

довых отношений в муниципальных ор-
ганизациях между Администрацией ЗАТО 
г.Железногорск, ТПО и городским Сою-
зом работодателей. Трехсторонняя ко-
миссия в течение года собирается регу-
лярно, на повестку выносятся важные во-
просы жизнедеятельности города. Прак-
тически во всех организациях-партнерах 
ТПО действуют коллективные договоры. 
Передовой опыт по наполнению этих до-
кументов-регуляторов соцпартнёрства мы 
стараемся распространять.

Так, в этом году по инициативе ТПО в 
городе во второй раз провели конкурс на 
лучший коллективный договор среди муни-
ципальных организаций. И в региональных 
конкурсах «За высокую социальную эффек-
тивность и развитие социального партнер-
ства» под эгидой правительства Краснояр-
ского края наши муниципальные предприя-
тия неоднократно занимали высокие места.

– К сожалению, муниципальных 
предприятий в Железногорске сегод-
ня почти не осталось…

– Согласен, потеря большая. Но опу-
скать руки мы не должны. Профсоюзы 
выстояли в 1990-е годы, во время кар-
динальных перемен в нашей стране, ког-
да другими становились политический 
строй, экономическая ситуация, граж-
данские институты, общественное мне-
ние. И сейчас нам нужно учиться рабо-
тать в новых условиях.

В апреле на III пленуме РПРАЭП ге-
неральный директор Госкорпорации 
«Росатом» Алексей Евгеньевич Лиха-
чев озвучил важную тему – о повыше-
нии качества жизни в ЗАТО. Вопрос, 
что называется, давно назрел. Ведь в 
городах присутствия Росатома сегодня 
схожая ситуация: снижение качества и 
доступности медицинского обслужива-
ния, проблемы со строительством жи-
лья, с благоустройством, с привлече-
нием квалифицированных кадров, осо-
бенно молодёжи, на производство, в го-
родское хозяйство, в учреждения соци-
альной сферы.

Там же, на пленуме, родилась иници-
атива провести в Железногорске откры-
тый семинар-совещание председателей и 
актива Ассоциации территориальных про-
фсоюзных организаций РПРАЭП. И па-
раллельно – встречу глав закрытых горо-
дов под эгидой Ассоциации ЗАТО Роса-
тома. Так что в октябре готовимся встре-
чать гостей.

Один день по общей договоренности 
будет посвящён совместной работе, чтобы 
скорректировать подходы при подготовке 
поправок в Федеральный Закон «О ЗАТО» 
и обращений в профильные министерства.

– Юбилей в рабочей обстановке – 
это по-профсоюзному.

– Да, так и есть. Торжественное со-
брание, конечно же, проведём. Побла-
годарим ветеранов, наградим профсо-
юзный актив. И будем готовиться к под-
писанию Трехстороннего соглашения на 
2024-2026 годы. Жизнь ставит новые за-
дачи, и профсоюзы должны быть гото-
вы их решать.

РАБОТАТЬ ВСЕ ДОЛЖНЫ 
В ОДНОЙ СВЯЗКЕ
– Общественники – опора руководите-

ля. Ситуацию в коллективе они знают из-
нутри и могут дать дельный совет, как из-

бежать конфликтов, в чем в первую оче-
редь нуждаются работники. Так меня учил 
еще Генрих Иванович Козловский, первый 
начальник Энергоуправления. 

Плохо, когда председатель профкома 
считает, что его основная задача – контро-
лировать директора. У руководителя пред-
приятия обязанностей и ответственности 
больше, чем у кого бы то ни было. Поэ-
тому нужно не проверять, а помогать. Так 
заведено было у нас в Энергоуправлении. 
А основным, писаным кровью трудящихся 
железным правилом, было соблюдение ин-
струкций по технике безопасности. Здесь 
мы с месткомом были неумолимы. Посто-
янно вели проверки на рабочих местах, 
следили за обеспечением людей спецо-
деждой, необходимыми инструментами.

Я как директор считал своей первосте-
пенной задачей вытащить людей из под-
валов. Ведь все коммунальные службы в 
наше время размещались в подвалах жи-
лых домов. И позарез нужна была соб-
ственная база. Но не единая, как наста-
ивали в министерстве, а раздельная: и 
для участка горэлектросети, и для водо-
канала. Мы несколько раз ездили в Мо-
скву, доказывали, спорили и все-таки сво-
его добились.

У ЧЕЛОВЕКА ДОЛЖЕН БЫТЬ 
СТИМУЛ
– А задача руководства – его создать. 

Уверен, достойных работников нужно обя-
зательно отмечать, продвигать по службе. 
Общеизвестно, что в 1960-1970-е годы в 

коммунальной сфере трудились те, кто не 
попал на основное производство. И зар-
плата была не ахти какая. Но люди знали, 
что хорошие специалисты востребованы 
на ГХК. У нас на участке канализации ра-
ботал Николай Суслов, который такое пра-
во заслужил. Впоследствии на комбина-
те он получил звание Героя Социалисти-
ческого Труда. 

И на нашем предприятии люди были от-
мечены наградами высшего достоинства: 
орденом Ленина, орденом Трудового Крас-
ного Знамени. А посмотрите, сколько ру-
ководителей городского уровня вышло из 
Энергоуправления – это же просто кузница 
кадров! Александр Иванович Тисляков стал 
директором ГЖКУ, Юрий Иванович Кулев – 
руководителем Комбината бытового обслу-
живания, Александр Петрович Дектярев в 
разные годы возглавлял Комбинат благо-
устройства и Гортеплоэнерго. А начинали 
все с рабочих должностей. 

ДОВЕРИЕ – ЗАЛОГ УСПЕШНОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА
– Без взаимного доверия работать 

практически невозможно. Ведь жизнь есть 
жизнь. Что греха таить, случалось, люди на 
работе и выпивали, и смены прогуливали, и 
работали спустя рукава. В таких случаях я 
всегда обращался к «коллективному разуму»: 
советовался с председателем месткома, 
секретарями партийной и комсомольской 
организаций, чтобы решение не было еди-
ноличным. Человеку всегда нужно давать 
шанс исправиться. Но уж если он опять со-
рвался, то должен почувствовать, что об-
манул не директора, а коллектив.

А доверие – оно дорогого стоит. Как-
то зимой на Советской у нас затопило ка-
нализационный колодец. Чтобы исправить 
поломку, нужно в эту ледяную и грязную 
воду влезть. Заставить никого нельзя. А 
делать надо! И нашелся человек – сле-
сарь Викентий Змачинский, который этот 
трудовой подвиг совершил. Когда его вы-
тащили, он был синий от холода. Мы уже 
с тулупом наготове стояли, стакан водки 
ему налили, повезли отогревать… И таких 
негромких подвигов в нашей работе было 
много. Когда ты веришь работникам, то и 
люди платят тебе той же монетой.

В работе с коллективом местком мне 
был первым помощником. Профсоюзный 
лидер Светлана Митюкова – просто беда 
и выручка, наши активисты: Анатолий За-
прягаев, Николай Тыщенко, Владимир Хру-
линдик, Николай Моголивец. Такие люди 
и создавали производственные традиции, 
на которых и по сей день держится город-
ское хозяйство.

Александр ПЕРЕПЕЛКИН: 

«Учимся работать в новых условиях»

Если речь заходит о взаимо-
действии руководителя и профсо-
юзов, то за опытом – к почётному 
гражданину Железногорска. Тру-
довой путь Виталия Николаевича 
– живая иллюстрация професси-
онального роста, мудрости и вер-
ности выбранному пути.

С 1960 года по 1967-й Ви-
талий Коробейников – мастер 
ремучастка в Энергоцехе ЖКУ 
ГХК, старший мастер Головных 
водозаборных сооружений. С 
1967-го по 1975-й – директор 
Энергоуправления. Следующие 
15 лет – первый зам председа-
теля исполкома горсовета Крас-
ноярска-26 и правая рука леген-
дарного «хозяина города» Ивана 
Власенко. Затем директор ГЖКУ, 
руководитель Управления город-
ского хозяйства, председатель 
Совета ветеранов Железногор-
ска.  И на каждом посту – реаль-
ная, ощутимая забота о человеке 
труда.  Управленческие принци-
пы Виталия Николаевича впору 
тиражировать в помощь изучаю-
щим азы соцпартнерства. Чита-
ем, вдохновляемся! 

В год юбилеев Территориальной профсо-
юзной организации Железногорска и её 
отраслевого патрона – РПРАЭП тема укре-
пления и развития социального партнер-

ства звучит особенно актуально. Ведь 
только согласованность действий вла-
сти, профсоюзов и работодателей мо-
жет сегодня сплотить общество перед 

лицом глобальных перемен. О том, 
как в Железногорске соблюдаются 
правила общественного догово-
ра, говорим с председателем ТПО 

Александром ПЕРЕПЕЛКИНЫМ. 

Золотые правила Виталия Коробейникова
Торжественное собрание в Энергоуправлении. 1970 год. 

В президиуме – директор Виталий Коробейников и председатель исполкома 
горсовета Красноярска-26 Иван Власенко.

На демонстрации – парторг Энергоуправления Александр Тисляков, председатель месткома Светлана Митюкова, 
директор Виталий Коробейников и главный инженер Юрий Красильников. Начало 1970-х годов. Коллектив Головных водозаборных сооружений на субботнике, 1970-е годы.
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– У КБУ обширное поле деятельности: 
содержание и ремонт дорог, озеленение 
города, уборка тротуаров и общественных 
пространств, выращивание цветочной рас-
сады и саженцев. И свод правил по охране 
труда тоже широкий. 

Помимо соответствующего раздела в 
коллективном договоре в приложениях к 
нему обозначены перечни профессий с 
тяжелыми и вредными условиями труда – 
как по результатам СОУТ, так и на отдель-
ных производственных участках. Есть спи-
сок специальностей, для которых установ-
лена выдача смывающих и обезврежива-
ющих средств, и перечень бесплатно вы-
даваемых средств индивидуальной защи-
ты. Отдельно прописан перечень работни-
ков, подлежащих медицинским осмотрам.

Профсоюзный комитет следит за тем, 
чтобы все условия колдоговора выполня-
лись в полном объеме. К примеру, в свое 
время в цехе зеленого хозяйства по ре-
зультатам спецоценки условий труда ра-
ботники едва не лишились доплат «за вред-
ность». Профком пригласил независимого 

эксперта, который детально проанализи-
ровал производственные факторы в тепли-
цах: температурно-влажностный режим, ис-
пользование удобрений и химикатов, руч-
ной труд, физические нагрузки. В итоге с 
помощью профсоюза положенные допла-
ты людям вернули.

Весной 2023 года Комбинат благоу-
стройства был отмечен дипломом пер-
вой степени по итогам конкурса на луч-
ший колдоговор в муниципальных органи-
зациях. Это результат совместной работы 
директора и профсоюза – в том числе и 
по обеспечению безопасных условий тру-
да работников.

– Общественный контроль над соблю-
дением требований охраны труда на пред-
приятиях и в организациях – законодатель-
но закрепленное право профсоюзов. И наши 
профкомы это право активно используют. 

Разделы, содержащие перечень меро-
приятий по охране труда, внесены в коллек-
тивные договоры всех организаций-партне-
ров ТПО Железногорска. Равно как и обяза-
тельства Администрации ЗАТО, работодате-
лей и Территориальной профсоюзной орга-
низации в этой сфере закреплены в Трех-
стороннем соглашении.

Во всех организациях соблюдается нор-
ма Трудового кодекса РФ о финансирова-
нии мероприятий по улучшению условий и 
охраны труда работодателями в размере не 
менее 0,2% от производственных затрат.

Комиссия ТПО со своей стороны оказы-
вает профкомам консультационную помощь 
по самому широкому спектру вопросов, в том 
числе связанных с проведением спецоценки 
условий труда, с предоставлением льгот, га-
рантий и компенсаций работникам, занятым 
на производствах с профессиональными ри-
сками, вредными, опасными и тяжелыми ус-
ловиями труда. И с расследованием несчаст-
ных случаев на производстве. 

Тяжелый производственный травматизм 
в подведомственных организациях сегод-
ня крайне редок – как раз благодаря отла-
женной системе производственной безо-
пасности. Но, к сожалению, травмы и по-
вреждения случаются. Когда работодатель 
не признает свою вину, перекладывая от-
ветственность на работника, по обраще-
нию профкома подключается Территори-
альный профсоюз. Каждый случай разби-
раем детально, ведь за этим стоят жизнь и 
здоровье человека.

Совместными усилиями получалось пре-
дотвратить случаи коллективного нарушения 
прав работников. Например, по результатам 
СОУТ в цехе теплосетей и котельных и цехе 
водоснабжения и канализации МП «Горте-
плоэнерго» должно было резко сократиться 
количество рабочих мест с фактором вред-
ности. Надбавки лишались более 300 чело-
век. Однако после длительных переговоров 
с работодателем с участием председате-
ля ТПО и профсоюзного юриста право на 
компенсацию работникам удалось вернуть.

Вопросы охраны труда регулярно осве-
щаются на семинарах, организованных ТПО. 
В 2021-2022 годах 51 член профсоюза про-
шел обучение и получил сертификат уполно-

моченного по охране труда. А это первичное 
звено профсоюзного контроля.

В этом году Территориальная профорга-
низация вышла к Главе ЗАТО г.Железногорск 
с инициативой возобновить практику город-
ских семинаров по вопросам охраны труда. 
С приглашением лекторов от государствен-
ных надзорных органов – прокуратуры, Госу-
дарственной инспекции по труду, юристов, 
которые бы познакомили широкий круг слу-
шателей с судебной практикой, представи-
телей Социального фонда России. Наше 
предложение было принято, и в августе со-
стоялся первый семинар. Теперь со специ-
алистами Администрации ЗАТО обсужда-
ем тематику и повестку будущих меропри-
ятий. Ведь, как показывает практика, меро-
приятий по охране труда много не бывает!

Олег ШИКОВЕЦ
председатель профкома 
МП «Пассажирское автотранспортное
предприятие»

– Одна из добрых традиций ПАТП – 
конкурсы профессионального мастер-
ства. Состязания среди водителей ав-
тобусов, кондукторов, работников ав-
торемонтных мастерских обычно про-
водятся ко Дню автомобилиста. И ор-
ганизатором конкурсов всегда высту-
пает профсоюз.

Участники в обязательном порядке 
сдают теоретический экзамен – на зна-
ние правил дорожного движения, тре-
бований технической эксплуатации ав-
томобилей и пассажирских перевозок. 
А затем начинается самый зрелищный 
этап – демонстрация практических на-
выков. У водителей это скоростное ма-
неврирование, у слесарей-ремонтни-
ков – регулировка схождения колес и 
ревизия технического состояния ав-

тобуса. Кондукторы заполняют на ско-
рость билетно-учетный лист и подсчи-
тывают выручку. 

Победить в конкурсе не только по-
четно, но и прибыльно: за первое место 
полагается повышение водительского 
класса или квалификационного разря-
да. Это поддерживает престиж профес-
сии и улучшает отношения в коллективе.

Свой профессионализм водители 
ПАТП не раз подтверждали и на крае-
вых и межрегиональных конкурсах сре-
ди работников пассажирского автотран-
спорта. К участию в таких состязаниях 
обычно заявляются до 20 команд с раз-
ных территорий. И когда наши ребята 
привозят домой «золото» и «серебро», 
испытываешь гордость. Такие тради-
ции нужно поддерживать и развивать!

Спектр профессий членов Тер-
риториальной профсоюзной ор-
ганизации Железногорска чрез-
вычайно широк. Работа целого 
ряда специалистов сопряжена с 
профессиональными рисками, 
вредными и опасными условиями 
труда. Поэтому надзор за соблю-
дением законодательства в сфере 
охраны труда и производственной 
безопасности является одной из 
приоритетных задач профсоюзов.

В конкурсах Правительства 
Красноярского края на лучшую 
организацию работы по охране 
труда организации-партнеры ТПО 
не раз занимали высокие пози-
ции. И в этом большая заслуга 
профсоюзных комитетов, кото-
рые держат в поле зрения весь 
спектр вопросов производствен-
ной безопасности.

СКАЖЕМ «ДА!» ОХРАНЕ ТРУДА!

– Коллектив нашего предприятия занимается эксплуатацией электросетевого ком-
плекса ЗАТО. А в энергетике особое внимание уделяется обеспечению электробезо-
пасности и оказанию первой помощи пострадавшим на рабочем месте. Профсоюз-
ный комитет в обязательном порядке участвует в расследовании профессиональных 
заболеваний и несчастных случаев на производстве. Был случай, когда наш элек-
тромонтер попал под напряжение, получив тяжёлые травмы. Профком подключил-
ся к выяснению причин происшествия и оказал работнику правовую поддержку при 
обращении в суд. В результате с помощью профсоюза человек получил компенса-
цию за ущерб здоровью. 

Под контролем профсоюзов
Олег КОМИССАРОВ
председатель комиссии по охране труда ТПО Железногорска

Здоровье работников – 
в приоритете
Елена АБРАМЫЧЕВА
профорг МБУ «Комбинат благоустройства»

Мы хотим, шофёр, чтоб тебе повезло!

Безопасность прежде всего!
Сергей ПОЛЕЕВ
председатель профкома Железногорского филиала АО «КрасЭко» 



У Анны Горяиновой и Веры Моховиковой  в
бассейне «серебро» и «золото»!
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Светлана БОДРОВА

Культурно-массовая и спортивно-оздоровитель-
ная работа в трудовых коллективах всегда были 
движущей силой социальной политики ТПО Желез-
ногорска. Совместное творчество, занятия физ-
культурой и активный отдых много лет объединяли 
работников и улучшали в коллективах моральный 
климат.

В юбилейный для Территориальной профсоюзной 
организации и РПРАЭП год эти традиции продолжа-
ются. Работники городских предприятий и учреж-
дений продемонстрировали своё мастерство и по-
лёт фантазии на выставке декоративно-прикладного 
творчества «Россыпь талантов», участвовали в фо-
токонкурсе «В объективе – профсоюз», выступали на 
фестивале самодеятельного творчества «Надежда. 
Вдохновение. Талант» и на конкурсе художествен-
ного слова. Командный дух и волю к победе чле-
ны профсоюза проявляют на Спартакиаде трудовых 
коллективов «Здоровый образ жизни» и на корпора-
тивных состязаниях. 

«Наш голос» погрузился в атмосферу креатива и 
спортивного драйва, чтобы еще раз убедиться: идея 
про силу в единстве прорастает на любой почве.

ЧТОБЫ ТЕЛО И ДУША БЫЛИ  
МОЛОДЫ!

Спортивный тренд нового времени – фитнес успешно раз-
вивается и в Железногорске. На фестивале работников об-
разования Красноярского края «Фитнес-марафон «Мы здо-
ровы! Нам здорово!» прекрасные и спортивные дамы школ 
и детских садов при поддержке своих профсоюзов из года 
в год демонстрируют высокие результаты. И это при высо-
кой конкуренции – в фестивале ежегодно участвуют до со-
рока команд!

На десятом фитнес-марафоне в категории «Профессиона-
лы» команда школы №90 под руководством танцующего тренера 

Анастасии Крестининой заняла первое место в номинации «Клас-
сическая аэробика». 

Лауреатами и дипломантами фестиваля разных лет станови-
лись команды «Улыбки России» (детский сад №62 «Улыбка», руко-
водитель Елена Чегодаева) и «Леди-Mix» (детский сад №65 «Дель-
фин», руководитель Вера Строганова), «Экстрим-Womаn» д/с №65 
«Дельфин» (тренер Наталья Лебедева – профорг детского сада) 
и сборная педагогов детских садов Железногорска «Атомные де-
вочки» (тренер Елена Вигуль, физинструктор д/с №37). Девчата, 
спасибо за красоту и море позитива!

Таланты и поклонники
– На фестивале «Надежда. Вдохновение. Талант» у детских дошкольных учреждений 

было самое большое представительство – 12 номеров в номинациях «Вокал», «Хореогра-
фия», «Оригинальный жанр», «Художественное чтение».

Половина участников прошли конкурсный отбор, и в ноябре мы увидим их в финале, на 
концерте к юбилею Территориального профсоюза. Прекрасно выступила вокальная груп-
па музыкальных руководителей детских садов «Гитара и компания» под руководством На-
тальи Вениной. Удивили всех Оксана Климова из детского сада №62 «Улыбка», игравшая 
на необычном музыкальном инструменте – ханге, и её коллега Елизавета Балдина, ис-
полнявшая классику на фортепиано. В танцевальной номинации у нас сразу три финали-
ста: сборная ДДУ «Импульс», команда детского сада №59 «Солнечный» и хореографиче-
ская группа из «Улыбки».

Но как не отметить других участниц? Ведь они тоже покорили зрителей своим мастер-
ством, искренностью и, самое главное, дружным представительством детских учреждений! От 
детского сада №65 «Дельфин» в фестивале участвовали девять сотрудниц: хореографическая 
команда «Леди МIХ», воспитатели Светлана Деркач, Ирина Кудрявцева и Ольга Верстакова. 

А от «Улыбки» вышло 22 участницы! Как и номера финалистов, только теплых слов заслу-
живают выступление вокальной группы «Вдохновение» и сольный номер Натальи Кузнецовой.

Давайте еще раз порадуемся за дипломантов фестиваля. Они этого заслуживают! 

Павел ЕФРЕМОВ
спорторг профкома ООО «Красэко-Электро» 

– В августе 2017 года я устроился в МП «Гортеплоэнерго», а в декабре уже участвовал в спортивном турнире предпри-
ятия ко Дню энергетика. На состязания по настольному теннису, дартсу и шашкам заявилось пять команд. В том числе и 
сборная ветеранов Энергоуправления. С молодежью наравне играли мужчи-
ны крепкой закалки: знаменитый физрук предприятия Ростислав Иванович 
Грыцина, Владимир Иванович Чувылко, Валерий Ростиславович Сальников. 

Так я познакомился со спортивными традициями ГТЭ. А вскоре получил 
предложение от профкома возглавить физкультурно-спортивную работу. Со-
гласился не раздумывая. Со спортом дружил всегда, играл в футбол, хок-

кей, бадминтон, настольный теннис, занимался легкой и тяжелой атлетикой. И в коллективе нашел еди-
номышленников.

Радует, что на состязания и тренировки люди ходят с удовольствием. Предприятие большое, объекты 
цехов «Водоканал» и «Теплосеть» разбросаны по всему городу и поселкам. А когда мы вместе, да еще и 
соревнуемся с другими предприятиями, тут и азарт, и командный дух, и чувство локтя!

В Спартакиаде трудовых коллективов команда предприятия всегда на пьедестале. Второе-третье ме-
ста стабильно наши. Коронные виды – лыжные гонки, волейбол, плавание, хоккей в валенках. И, конеч-
но, мини-футбол! У нас сложилась крепкая сборная: Алексей Шевелев, Александр Миряев, Олег Казаков, 
Роман Кужель, Сергей Байков и Артур Гончаров. Команду «Красэко-Электро» знают не только на город-
ском уровне, но и на краевом. На футбольных турнирах среди сборных предприятий головной компании АО 
«КрасЭКо» ребята завоевывали «серебро» и дважды становились чемпионами – в 2019-м и в 2023-м годах.

В прошлом году возродили еще одну хорошую традицию – сплавы по Мане. Романтика, природа, ду-
шевные разговоры… Когда коллектив на одной волне, это здорово помогает – и в работе, и на отдыхе!

23 апреля 1976 года в партере парка культуры и отдыха Крас-
ноярска-26 распахнул свои двери клуб «Спутник». Новое капи-
тальное здание на месте летнего кинотеатра строилось специ-
ально под зал рабочих собраний Управления коммунально-бы-
товых предприятий. 

В «Спутнике» проводились партийные, комсомольские и профсоюз-
ные конференции, чествование передовиков производства УКБП. Ди-
ректор клуба Степан Иванович Денисенко и профсоюзный актив Объ-
единенного местного комитета №1 большое внимание уделяли разви-
тию художественной самодеятельности. 

На сцене «Спутника» выступали энергетики, водители, швеи, па-
рикмахеры, озеленители, лаборанты. Танцевали, пели – хором, в ан-
самбле и соло, показывали эстрадные миниатюры, играли на музы-
кальных инструментах. При клубе был создан духовой оркестр УКБП, 

который выходил на городские площадки наравне с профессиона-
лами и играл марши во главе колонны городского хозяйства на де-
монстрациях трудящихся.

Звёзд самодеятельных конкурсов в городе знали в лицо, предпри-
ятия ими гордились, на их выступления приходили целыми коллекти-
вами. А профсоюзы не жалели сил и средств на поддержку народно-
го творчества.

На конкурсе художественного слова 
воспитатель Ольга Верстакова декла-
мировала стихи собственного сочине-
ния – о любимой профессии. За 19 лет 
работы в дошкольном образовании Ольга 
Александровна постигла все премудрости 
педагогического труда. Свой литературный 
талант она использует для всестороннего 
развития детей и создания дружелюбной 
атмосферы в коллективе. Её стихи, сказ-
ки, литературные сценарии и стихотворные 
поздравления сослуживцы, воспитанники и 
их родители принимают на ура!

Большинство членов нашего профсоюза – это работники Администра-
ции Железногорска и Совета депутатов. Несмотря на занятость, многие 
принимают участие в спортивных состязаниях и культмассовых меропри-
ятиях. Спорт, конечно, на первом месте.

В Спартакиаде трудовых коллективов участвуем массово, дружно. Стараем-
ся не пропустить ни один из 11 видов спорта. У нас сильные соперники: коман-
ды Управления Пенсионного фонда, Специального управления ФПС №2 МЧС Рос-
сии и Центра космической связи-Железногорск. И уже третий год подряд сбор-
ная Администрации и Совета депутатов завоёвывает «серебро» в своей подгруп-
пе. Это отличный результат!

В команде есть свои чемпионы: Вера Винокурова (плавание), Галина Верши-
нина (лыжи), Ирина Дементьева (настольный теннис), Николай Черногубов (лег-
кая атлетика), Дмитрий Герасимов, Гурий Двирный, Михаил Швайков (шахма-
ты). Сама всегда участвую в соревнованиях. Показывать, как важны физкультура 
и спорт в нашей жизни, нужно личным примером! Мой конёк – сдача нормативов 
Всероссийского комплекса ГТО.

Члены профсоюза ежегодно выходят на дистанции всероссийских акций «Лыж-
ня России» и «Кросс нации», участвуют в турнире по плаванию памяти мастера 
спорта СССР Владимира Решетникова. В нашем календаре – турнир по хоккею 
в валенках ко Дню защитника Отечества, соревнования в честь Международного 
женского дня и Дня Победы. Не забываем и об оздоровительных занятиях. Для 
членов профсоюза работает группа здоровья с посещением сауны и бассейна, 
тренажерного зала, зала для игры в настольный теннис.

Итоги подводим в День физкультурника – это уже традиция. Лучших спорт-
сменов вместе с ответственным за спортработу членом профкома Игорем 
Лисовцом поощряем, вручаем им почетные грамоты и благодарственные 
письма. Но это, скорее, приятное дополнение к заряду бодрости и возмож-
ностью почувствовать себя командой!

Споёмте, друзья!

Нина РАДИОНОВА
председатель Объединённой профсоюзной 
организации дошкольных учреждений

Воспитатель Ирина Кудрявцева поет 
и танцует с детства. Без ее выступлений 
в родном «Дельфине» не обходится ни один 
утренник или концерт. На отборочном туре 
Ирина Анатольевна так зажгла зал с песней 
«Судьба-судьбинушка», что ей подпевали зри-
тели, и жюри! А недавно она начала занимать-
ся бальными танцами. Так что вскоре мы мо-
жем увидеть ее в новой ипостаси! 

Вокальная группа «Вдохновение» выступает уже десять лет. Под руководством про-
фессионального хормейстера Ирины Шумской 15 увлеченных женщин совершенствуют навы-
ки сольного и ансамблевого исполнения с включением элементов двух- и даже трехголосия. В 
составе «Вдохновения» – воспитатели, логопеды, психологи, младшие воспитатели, музыкаль-
ные руководители, операторы стиральных машин и кладовщик. Но на сцене все они – артист-
ки! А также лауреаты и дипломанты краевых вокальных конкурсов и фестивалей самодеятель-
ного творчества работников образования. В 2022 году на Международном фестивале «Отраже-
ние» коллектив стал лауреатом первой степени!

Младший воспитатель Наталья Кузне-
цова в школе играла на баяне и занима-
лась в народном хоре. И теперь без сце-
ны себя не мыслит. Играет сказочных пер-
сонажей на детских утренниках, поёт в во-
кальной группе «Вдохновение» и выступает 
с сольным исполнением. Талант – явление 
многогранное!

Сценический образ воспитателя Свет-
ланы Деркач продуман до мелочей. Ши-
фоновое платье в пол, стильная прическа-ка-
ре. Знаменитая «Оттепель» из одноимённого 
сериала в исполнении Светланы Викторовны 
звучит проникновенно и лирично. Как у при-
рождённой певицы! 

Энергичные люди

Мы верим твёрдо в героев спорта!
Татьяна ШУМАНОВА
председатель Объединенной профсоюзной организации муниципальных учреждений

Бодрость духа, грация и пластика

Манский сплав энергетиков разных поколений. На фото конца 1970-х 
с сослуживцами плывёт директор Энергоуправления Александр Базай.
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Светлана БОДРОВА Наталья ШУМОВА

НАУКА ПОБЕЖДАТЬ

– На важные профсоюзные 
даты этот год особенно богат. В 
феврале 2023-го 60 лет исполни-
лось Учебному центру. Полувеко-
вой юбилей готовится отметить 
ТПО Железногорска, с которой 
нас связывают годы плодотвор-
ного сотрудничества. 

Как постоянный куратор учеб-
ного процесса хочу обратиться к 
статистике. За 15 лет взаимодей-
ствия мы организовали и прове-
ли в Железногорске 28 совмест-
ных семинаров. Обучили порядка 
тысячи человек профсоюзных 
кадров и актива. Реализовали 
более 20 учебных программ по 
всем направлениям профсоюз-
ного образования. 

В вопросах формирования 
программ Учебный центр опи-
рается на лучшие современные 
практики. Ведущими препода-
вателями и экспертами у нас 
выступают сотрудники ФПКК и 

высококвалифицированный пре-
подавательский состав из Си-
бирского федерального универ-
ситета, Красноярского аграрного 
университета, филиалов Акаде-
мии труда и социальных отно-
шений и Санкт-Петербургского 
гуманитарного университета 
профсоюзов, а также из Крас-
ноярского педуниверситета 
им. В. П. Астафьева.

Со своей стороны, руково-
дители ТПО Железногорска, 
формируя заявку на проведение 
семинаров, всегда четко ставят 
цель и задачи перед Учебным 
центром. Они точно определяют, 
какими компетенциями должны 
овладеть слушатели по итогам 
обучения, что требуется про-
фактиву здесь и сейчас. Поэтому 
преподаватели на лекциях всег-
да чувствуют живой отклик ауди-
тории.

Еще один плюс – это плано-

вый подход ТПО к обучению. За-
конодательство постоянно меня-
ется: в сфере трудового права, в 
области охраны труда, пожарной 
безопасности и так далее. Зна-
ния нужно обновлять регулярно, 
и за много лет мы привыкли, что 
семинары для железногорцев 
в нашем графике стоят каждый 
год.

От имени коллектива Учеб-
ного центра профсоюзов благо-
дарю вас, уважаемые коллеги, 
за многолетнее партнерство и 
готовность идти в ногу со вре-
менем. Всё получится, если в 
наших действиях мы будем со-
лидарны!

– Все члены профсою-
за ТПО имеют право на бес-
платную квалифицированную 
юридическую помощь. Это за-
креплено как в Федеральном 
законе «О профсоюзах», так 
и в трехстороннем Соглаше-
нии по регулированию соци-
ально-трудовых отношений в 
муниципальных организациях. 
Консультация профессиональ-
ного юриста является действен-
ной мерой поддержки – и для 
работников, и для первичных 

профорганизаций. В тонкостях 
применения норм трудового за-
конодательства без подготовки 
разобраться непросто. Наибо-
лее часто возникают вопросы по 
назначению пенсии, предостав-
лению отпусков, расчета при 
увольнении, соблюдения рабо-
тодателем положений трудового 
законодательства при выплате 
зарплат и стимулирующих вы-
плат. В ряде случаев людям тре-
буется помощь и в решении про-
блем бытового характера.

Еще одно важное направ-
ление правовой помощи – 
представительство интересов 
работников в суде и в органах 
государственной власти. Для 
разрешения различных си-
туаций готовим шаблоны ис-
ковых заявлений. Любой член 
профсоюза или профсоюзный 
комитет может заполнить об-
разец с учетом своих требо-

ваний и обратиться ко мне за 
дополнительными разъясне-
ниями.

В профсоюзной документа-
ции тоже должен быть порядок. 
За последнее время разрабо-
тано 8 нормативных актов по 
сопровождению деятельности 
ТПО, в том числе положение о 
защите персональных данных 
членов профсоюза. Сейчас на 
повестке дня – подготовка но-
вого трехстороннего Соглаше-
ния на 2024-2026 годы.

Профсоюзному юристу при-
ходится иметь дело с разной 
профессиональной и отрас-
левой спецификой, постоянно 
находиться в контакте с работ-
никами предприятий и учрежде-
ний из разных сфер. Но это бла-
годарная работа. Когда люди с 
твоей помощью добиваются 
справедливости, это здорово 
мотивирует.

Юридическая поддержка членов профсоюза, по-
вышение их общественно-правовой грамотности – 
мощные рычаги мотивации профсоюзного членства. 
Многолетний опыт ТПО Железногорска свидетель-
ствует: чем подготовленнее профком, тем больше 
доверия к его работе.

В борьбе за права трудящихся на первый план се-
годня выходит повышение правовой культуры профак-
тива. Председатели и члены профсоюзных «первичек» 
со знанием дела мониторят российскую правоприме-
нительную практику и регулярно участвуют в конфе-
ренциях, форумах и семинарах отраслевого профсо-
юза РПРАЭП, Федерации профсоюзов Красноярского 
края, Администрации ЗАТО г.Железногорск.

В полную силу работает юридическая служба ТПО. 
За последнюю пятилетку при содействии профсоюз-
ного юрисконсульта подготовлено свыше 60 исковых 
заявлений в суд, два десятка проектов жалоб в Госу-
дарственную инспекцию по труду Красноярского края 
и в прокуратуру. Консультационную правовую помощь 
по вопросам трудового права, занятости, социальной 
защиты ежегодно получают более 50 человек.

Статистику формируют люди, которые берут на 
себя ответственность и смелость защищать, настав-
лять и помогать другим восстановить справедли-
вость. Слово профессионалам!

– О важности правовой под-
готовки наш профком знает не 
понаслышке. Почти десять лет 
ГТС не раз стояло на пороге 
реорганизации и приватизации. 
Профсоюзный комитет прини-
мал активное участие в перего-
ворах с руководством предприя-

тия и Администрацией Железно-
горска. Мы штудировали вопро-
сы трудового законодательства, 
изучали нюансы трудовых спо-
ров, учились аргументированно 
излагать свою позицию.

Хорошим подспорьем стали 
обучающие семинары на базе 

ТПО. Много полезного удалось 
почерпнуть не только в области 
трудового права, но и на лекциях 
по социальной психологии: кол-
лег нужно было поддерживать 
морально. 

В феврале 2022 года муници-
пальное предприятие «ГТС» было 
реорганизовано в общество с 
ограниченной ответственностью. 
Профком от имени работников 
провел переговоры с работода-
телем о продлении колдогово-
ра на новый срок – до мая 2024 
года. 

Сегодня профсоюз все так же 
активно участвует в деятельно-
сти предприятия. С профкомом 
согласовываются приказы и рас-
поряжения, касающиеся систе-
мы оплаты труда, работы в пред-
праздничные и праздничные 
дни, мероприятий по обеспече-
нию производственной безопас-
ности, материальной помощи 
работникам. А мы продолжаем 
обновлять знания. Профактив 
при любых обстоятельствах дол-
жен быть во всеоружии.

– Первый успешный опыт по 
защите прав работников в суде 
мы получили в 2010 году. При 
поддержке юриста ТПО 85 учи-
телей из 15 школ Железногорска 
добились выплаты недополучен-
ных компенсаций за классное 
руководство на общую сумму 4 
млн. рублей. Люди поверили в 
поддержку профсоюза, и член-
ство увеличилось сразу на сотню 
человек.

Следом удалось помочь пе-
дагогам доказать в суде право 
на досрочную пенсию. Периоды, 
когда они работали вожатыми, 
руководителями кружков, вос-
питателями группы продленного 
дня, Пенсионный фонд не вклю-
чал в специальный трудовой 
стаж. Но мы нашли аргументы в 

пользу работников. Теперь каж-
дый год учителя при содействии 
профсоюза подают иски и дока-
зывают свою правоту. 

Берем на карандаш полез-
ный опыт со всей страны. В 2018 
году нам удалось убедить ру-
ководство Управления образо-
вания доплачивать учителям за 
работу на ЕГЭ, как в ряде рос-
сийских регионов. Вместе с до-
школьным профсоюзом в 2019 
году добивались исполнения в 
крае решения Конституционного 
суда РФ по выплате МРОТ без 
надбавок и компенсаций. Сей-
час на рассмотрении 9 исковых 
заявлений педработников о пе-
рерасчете пенсии. 

Вводим в курс дела Союз 
молодых педагогов Железно-

горска, который шестой год ра-
ботает под нашим крылом. Его 
активисты помогают новичкам 
профессионально адаптиро-
ваться, решать вопросы со слу-
жебным жильем, делятся с ними 
методическими наработками. 
Молодую поросль обязатель-
но привлекаем к профсоюзной 
учебе. Нам нужна подготовлен-
ная смена!

Учиться, учиться 
и учиться!
Наталья КОШЕЛЕВА 
заместитель директора по учебно-методической работе НОУ ФПКК 
«Восточно-Сибирский региональный учебный центр профсоюзов»

Полезный опыт берём 
со всей страны!
Татьяна ШАПОВАЛОВА
председатель Объединённой профсоюзной организации 
образовательных учреждений

В законном порядке

Знания – сила!
Оксана НОВОКШОНОВА 
председатель профкома ООО «Городская телефонная сеть» 

Андрей ПОЛЯКОВ 
юрист ТПО Железногорска
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– Газета «Наш голос» и сайт ТПО 
– открытая трибуна для профсоюз-
ных «первичек». Профком КБ №51 
использует ее для того, чтобы рас-
сказать о специфике работы врачей, 
медсестер, фельдшеров, лаборан-
тов, водителей «скорой помощи». И – 
что особенно важно – привлечь вни-
мание к проблемам медицины ЗАТО.

Оптимизация системы здраво-
охранения и перевод на однока-
нальное финансирование больно 

ударили по медучреж-
дениям закрытых горо-
дов Росатома. Снижение 
уровня заработной платы 
медперсонала и дефи-
цит квалифицированных 
кадров вызвали рост со-
циальной напряженности 
и негативно повлияли на 
качество медицинских 
услуг. 

Профком КБ №51 при 
поддержке ТПО Желез-
ногорска неоднократно 
озвучивал эти вопросы 
на профсоюзных информ-
ресурсах. После трех лет 
активных профсоюзных 
выступлений Росатом и 
ФМБА разработали со-
вместную дорожную кар-
ту по улучшению медоб-
служивания в городах 

атомной отрасли. Но сегодня требу-
ются новые действия. 

Радует, что в этом году ввели до-
плату первичному звену амбулатор-
ной помощи – участковым службам, 
работникам «скорой помощи». Одна-
ко остаются вопросы по заработной 
плате остальных категорий медра-
ботников. Их нужно решать. Право 
жителей ЗАТО на качественную мед-
помощь мы должны отстоять!

«Наш голос» начинал с малого, нащу-
пывая собственный путь в разрастающем-
ся мире информации. Издание накаплива-
ло опыт, все выше поднимаясь на трибуну 
справедливости, доказательств правоты 
своих методов борьбы и солидарности с 
человеком труда. И совсем скоро четы-
рехполосная газета с периодичностью раз 
в квартал в полный голос заявила о себе 
как о полноценном рупоре профсоюзно-
го движения и мотивации профчленства. 
«Наш голос» стали цитировать городские, 
краевые и столичные общественно ориен-
тированные СМИ. На мнение, высказанное 
референтами издания, начали ссылаться 
эксперты, к нему прислушиваются руково-
дители предприятий. 

В сентябре 2012 года был запущен 
сайт ТПО-ЖЕЛЕЗНОГОРСК.РФ. А это зна-
чит, что Территориальный профсоюз занял 
наиболее доступную площадку предо-
ставления информации о текущей работе.  
Интернет-ресурс содержит оперативную 
новостную ленту, необходимые ссылки, 
материалы и документы по основным ви-
дам профсоюзной деятельности, агита-

ционные материалы, фоторепортажи из 
жизни трудовых коллективов, архив газеты 
«Наш голос» и оригинал-макеты собствен-
ных печатных изданий.

Информационные ресурсы ТПО разъ-
ясняют позиции профсоюзов по злобод-
невным экономическим и социальным во-
просам, дают оценку общественно-поли-
тической ситуации, распространяют опыт 
работы профкомов, освещают протестные 
коллективные действия с участием про-
фсоюзов.

Самые актуальные материалы произ-
водственной и общественной жизни Же-
лезногорска с подачи газеты «Наш голос» 
и сайта ТПО-ЖЕЛЕЗНОГОРСК.РФ разме-
щают на своих электронных и печатных 
ресурсах Федерация профсоюзов Крас-
ноярского края, отраслевой профсоюз 
РПРАЭП, Центральная профсоюзная газе-
та «Солидарность». Этот факт расцени-
вается как элемент командной работы на 
региональном и российском уровнях, как 
включение действенных информационных 
ресурсов ТПО в канву общего дела – за-
щиты прав трудящегося человека.

«Наш голос» всегда с удо-
вольствием рассказывает о 
тех, кто своим трудом и актив-
ной жизненной позицией укре-
пляет авторитет профсоюза. К 
юбилеям ТПО и РПРАЭП луч-
шие общественники и работо-
датели Железногорска отме-
чены высокими наградами. 

 �  За продуктивную деятельность 
по колдоговорам и соглашениям, 
подготовку профсоюзных кадров и 
защите прав работников 37 человек 
награждены почетными грамотами 

и благодарностями ТПО Железно-
горска. 7 профсоюзным активистам 
вручены почетные грамоты и благо-
дарности Российского профсоюза 
атомной энергетики и промышлен-
ности.

 �  Директор школы №101 Елена 
ХОРОВЕНЬКО удостоена нагрудного 
знака ЦК РПРАЭП «За взаимодей-
ствие и социальное партнерство»  
I степени.

 �  Почётный знак II степени вру-
чён руководителю МКУ «Управление 
по физкультуре и спорту» Сергею 
АФОНИНУ, директору школы №95 

Дмитрию ПРОТОПОПОВУ, заведу-
ющим дошкольными учреждениями 
Ольге ДАВЫДЕНКО (д/с №24 «Ор-
ленок»), Наталье ЕВСЮКОВОЙ (д/с 
№60 «Снегурочка»), Елене ЛЕВЧЕН-
КО (д/с №59 «Солнечный») и дирек-
тору лагеря «Горный» Владимиру 
КОЛЬЦОВУ. 

 �  Председатель профсоюзного ко-
митета детского сада №24 «Орлёнок» 
Ольга ШАТЕРНИКОВА получила в награ-
ду памятные часы с логотипом РПРАЭП.

 �  Знаком отличия РПРАЭП «За 
активную работу в профсоюзе» 2 сте-
пени отмечены 7 председателей пер-

вичных профсоюзных организаций: 
Марина АФОНИНА (школа №100), 
Елена КОЛОТОВКИНА (д/с №71 «Си-
бирская сказка»), Наталья ЛЕБЕДЕ-
ВА (д/с №65 «Дельфин»), Татьяна 
ЛОМОНОСОВА (школа №95), Мари-
на НАЗАРЕНКО (школа №90), Елена 
ШАЛЕНКО (школа № 93 им. М.М. Ца-
ревского), Лариса ШПАКОВА (школа 
№104). 

 �  24 члена Территориального про-
фсоюза награждены юбилейной ме-
далью «75 лет РПРАЭП», 40 человек 
– юбилейным благодарственным пись-
мом отраслевого профсоюза.  Поздрав-
ляем!

– Для профсоюзного комитета важ-
но не только вникать в проблемы тру-
дового коллектива, но и делиться на-
работанным опытом с другими. 

В 2018 году профком МАУ «КОСС», 
заручившись поддержкой юриста ТПО, 
помог работникам взыскать с работо-
дателя сумму, недоначисленную им за 
8 месяцев после увеличения размера 
регионального МРОТ. Доплаты тогда 
получили 36 человек. После публика-

ции в газете «Наш голос» примеру на-
ших сослуживцев последовали педаго-
ги, и тоже добились справедливости в 
суде.

Еще через год детские спортив-
ные школы были выведены из сферы 
допобразования в систему спортпод-
готовки. Тренеры и инструкторы-ме-
тодисты утратили статус педработни-
ков и льготы. Профсоюзы обозначили 
проблему, и специалистам сохранили 

и зарплату, и допол-
нительный отпуск. 
Об этом мы тоже 
рассказывали пу-
блично. 

И о том, что в этом 
году Комбинат оздо-
ровительных спор-
тивных сооружений 
занял третье место в 
конкурсе на лучший 
колдоговор, тоже 
было приятно прочи-
тать на профсоюзных 
информресурсах. Так 
что газета и сайт – 
хороший способ за-
явить о своих дости-
жениях и победах.

«НАШ ГОЛОС» – ЭТО ЗВУЧИТ!
В современных условиях основополагающим фактором эффек-

тивной деятельности Территориальной профсоюзной организации 
Железногорска стала полноценная информационная работа.

В апреле 2009 года вышел в свет первый номер профсоюзного 
издания ТПО Железногорска «Наш голос». В распоряжении редак-
ционной коллегии было несколько вариантов названий, но именно 
этот – концептуально и идейно заряженный! – был утвержден боль-
шинством.

С профсоюзной трибуны
Галина МОЛОСТВОВА
председатель профкома Клинической больницы № 51 ФМБА России 

ПОХВАЛЬНЫЙ ЛИСТ

О делах профкома 
расскажем каждому!
Светлана ФЕДОРЧЕНКО
председатель Объединенной профсоюзной организации 
учреждений физкультуры и спорта

2017   

ГОД ПРОФСОЮЗНОЙ 
ИНФОРМАЦИИ
Конкурс имиджевой продукции 

РПРАЭП 
I место в номинации «Лучшее про-

фсоюзное издание» 

Конкурс ФПКК на лучшую постанов-
ку информационной работы

Сайт ТПО-ЖЕЛЕЗНОГОРСК.РФ – 
лучший профсоюзный интернет-ресурс 
Красноярья 

III место в номинации «Лучшая про-
фсоюзная печатная продукция»

III место в номинации «Лучший 
профсоюзный стенд»

Конкурс ТПО Железногорска «Ка-
дры решают!»  на лучший видеоролик 
о профсоюзной работе

2018   

ГОД 70-ЛЕТИЯ РПРАЭП 
И 45-ЛЕТИЯ 
ТПО ЖЕЛЕЗНОГОРСКА
Фотоконкурс Территориальной проф-

организации «Профсоюз моими глазами»

2019   

ГОД ПРОФСОЮЗНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ
Конкурс ФПКК на лучшую постанов-

ку информационной работы
II место в номинации «Лучшая про-

фсоюзная печатная продукция» 
III место в номинации «Лучший 

профсоюзный сайт»

Конкурс ФПКК «Профсоюзная бри-
гада – агитируй до упада!»

Агитбригада детского сада №29 
«Восемь причин, чтобы вступить в про-
фсоюз» – дипломант конкурса

2020   

ГОД 115-ЛЕТИЯ ПРОФСОЮЗНОГО 
ДВИЖЕНИЯ РОССИИ
Конкурс ФПКК на лучшую постанов-

ку информационной работы
Сайт ТПО-ЖЕЛЕЗНОГОРСК.РФ – 

лучший профсоюзный интернет-ресурс 
Красноярья 

II место в номинации «Лучшая про-
фсоюзная печатная продукция»

2021  

ГОД ОРГАНИЗАЦИОННОГО 
И КАДРОВОГО УКРЕПЛЕНИЯ 
ПРОФСОЮЗОВ
Конкурс ФПКК на лучшую постанов-

ку информационной работы
III место в номинации «Лучший 

профсоюзный сайт»

2023  

ГОД СОЦИАЛЬНОГО 
ПАРТНЁРСТВА, 
75-ЛЕТИЯ РПРАЭП 
И 50-ЛЕТИЯ 
ТПО ЖЕЛЕЗНОГОРСКА

Фотоконкурс Территориальной 
профорганизации «В объективе – 
профсоюз!»
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Наталья ШУМОВА
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Распоряжение исполкома горсовета 
Красноярска-26, положившее начало исто-
рии «Горного», вышло в свет 27 июля 1971 
года. «В связи с постоянным ростом пред-
приятий городского хозяйства с каждым го-
дом увеличивается потребность в организа-
ции оздоровительного отдыха для детей ра-
ботников этих предприятий», – говорилось 
в документе. И тут же предлагалось «осу-
ществить хозяйственным способом строи-
тельство пионерского лагеря… и перечис-
лить средства на счет жилищно-коммуналь-
ного управления до 5 августа 1971 года из 
фонда предприятий на культурно-бытовое 
строительство:

Автотранспортное предприятие – 
10,1 тыс. рублей

Дорожное ремонтно-строительное управ-
ление – 4,5 тыс. рублей

Ремонтно-строительное управление – 
9,8 тыс. рублей

Комбинат швейно-бытовых предприятий 
– 6,4 тыс. рублей

Комбинат бытового обслуживания – 
4,8 тыс. рублей

Городское жилищно-коммунальное 
управление – 5,6 тыс. рублей

Цех благоустройства – 10,7 тыс. рублей
Энергоуправление – 13,3 тыс. рублей

Проектно-сметное бюро – 1,3 тыс. рублей
Гортехснаб – 0,5 тыс. рублей».

* * *
Два года у отрогов Саянских гор на пло-

щади в 3 гектара кипела работа. Техника 
предприятий городского хозяйства по гра-
фику выходила на объект в помощь Управ-
лению строительства «Сибхимстрой». Тру-
довые коллективы устраивали субботники 
и воскресники. Расчистили участок тайги, 
вдоль просек будущих аллей положили до-
щатые тротуары, разбили клумбы. Для ребя-
тишек возвели 10 палаток по 20 мест с трех-
слойным утеплением и деревянным насти-
лом. В палатках поставили кровати и тум-
бочки, провели освещение. Для персонала 
и кружковой работы отвели строительные 
вагончики. Обустроили душевые и спор-
тивный городок.

А летом 1973-го в «Горный» заселил-
ся первый пионерско-октябрятский десант. 
Профсоюзам была поручена ответственная 
задача – скомплектовать штаты. С набором 
вожатых, воспитателей, кухонных и медицин-
ских работников справились на «отлично», 
и еще добрых три десятка лет держали ка-
дровый вопрос в своих руках. Что говорить, 
председатель ОМК-1 Альберт Алексеевич 

Голубев, возглавлявший профсоюз в 1973-
1979 годы – в самую горячую пору, тоже в 
свое время работал директором «Горного»!

* * *
В первое лето за две смены по 28 дней 

в новом лагере отдохнуло 400 школьников. 
К 1976 году в «Горном» полностью благоу-
строили территорию, сделали открытые бас-
сейны. Еще через год 80 малышей засели-
лись в первый капитальный спальный кор-
пус. Всё это время «Горный», поставленный 
на баланс ГЖКУ, находился на попечении 

Управления коммунально-бытовых предпри-
ятий. И в планерках УКБП по обустройству 
лагеря в обязательном порядке участвова-
ли профсоюзы. 

Лето-1988 «Горный» встречал уже с пя-
тью теплыми корпусами, киноклубом, спорт-
залом, хорошо оснащенным медпунктом с 
физиокабинетом и фитолечением. Лагерь 
стал санаторным и принимал 360 детей в 
смену. А в межсезонье становился площад-
кой для комсомольских слётов, вечеров от-
дыха и спортивных турниров работников го-
родского хозяйства.

Всесторонняя поддержка муниципальных 
предприятий и профсоюзов помогла «Гор-
ному» выстоять в бурные постперестроеч-
ные годы. В 1996-м лагерь посетила про-
фсоюзная делегация из Нижнего Новгоро-
да, и очарованные гости, не сговариваясь, 
назвали увиденное «островком коммуниз-
ма». Когда в 2004-м году «Горный» переда-
ли из ГЖКУ в ведение Управления образо-
вания, загородный комплекс крепко стоял 
на ногах. А вскоре стал автономным учреж-
дением и отправился в успешное самосто-
ятельное плавание. 

– Летняя кампания-2023 для меня двадцатая 
по счету. Я принял лагерь в декабре 2003 года, 
когда его передавали Управлению образования от 

ГЖКУ. За это время мы сроднились – с его историей, традициями, с людь-
ми, которые посвятили любимому делу много лет.

По числу отдыхающих «Горный» – самый большой лагерь Железногорска. 
В этом году за 4 смены у нас побывали 1295 ребятишек – почти столько же, 
сколько в «Орбите» и во «Взлете» вместе взятых. 

Конечно, такое обширное хозяйство – у нас 20 гектаров территории – тре-
бует заботы и обновления. «Горный» работает круглый год, принимает у себя 
участников спортивных сборов, семинаров, выездных совещаний. Все зара-
ботанные деньги направляем на ремонт и техническое переоснащение. Но 
средств, к сожалению, не хватает. Сумма финансирования лагеря из город-
ского бюджета остается на уровне 15-летней давности.

Сегодня на всех корпусах заменили кровлю и окна. Однако ремонта 
требуют сети водоснабжения и канализации, нужно привести в порядок 
фасады зданий, отремонтировать асфальтовое покрытие. Хочется поста-
вить для ребятишек новые МАФы, качели, беседки. В этом году впервые 
даже на оплату коммунальных услуг выделено минимум средств. Мы за-
платили миллион из заработанного. А эти деньги могли бы пойти на заме-
ну автоматической пожарной сигнализации – Госпожнадзор давно напра-
вил нам предписание. 

Время от времени звучат предложения о передаче лагеря в ведение ре-
гиона – для увеличения финансирования. Но в таком случае Железногорску 
достанется примерно 20% путевок, а это существенная потеря для детско-
го оздоровления. Надеемся на лучшее, ведь «Горный» – это наше достояние, 
которое город должен сберечь.

– В строительстве пионерлагеря для детей работников го-
родского хозяйства участвовал лично. И этим горжусь! В нача-
ле 1970-х как водитель УАТ исполкома горсовета я перевозил 
на стройплощадку немало песка и кирпича. 

«Горный» был окружен всеобщей заботой. Перед началом 
лета каждое предприятие наводило порядок на закрепленном 
участке большой территории, оказывало шефскую помощь по 
первому зову. Вне летнего сезона лагерь был нашей базой 
отдыха, куда ехали отметить профессиональные праздники – 
День автомобилиста, День энергетика, День работника ЖКХ. 
Под эгидой профсоюзов здесь устраивали спортивные состя-
зания, рубились в волейбол и в футбол, играли в бильярд и 
настольный теннис. Этот мощный объединяющий дух помогал 
предприятиям городского хозяйства сообща справляться и с 
производственными задачами.

Профсоюз со своей стороны делал всё, чтобы детский от-
дых был доступным. Уже в рыночные времена по инициати-
ве ТПО в трехстороннем соглашении было закреплено пра-
во работников муниципальных организаций покупать путевки 
в лагерь за 10% от стоимости. Остальное компенсировал го-
родской бюджет. И такая действенная мера социальной под-
держки существовала много лет, вплоть до 2015 года. Так что 
«Горный» – самый лучший пример социального партнерства, 
с советских времен и до наших дней!

Для детского оздоровительно-образовательного центра «Горный» 2023-й год 
– юбилейный. Старейший из ныне действующих загородных лагерей Же-
лезногорска уже полвека принимает у себя юных горожан. Его история по-
своему уникальна, ведь, в отличие от ведомственных «Дружбы», «Звёздочки» 
и «Орбиты», «Горный» строился вскладчину, силами десятка предприятий го-
родского хозяйства Красноярска-26. И Объединённый местный комитет № 1, 
а затем ОКП-293 – предшественники ТПО Железногорска в его становлении 
принимали живейшее участие.

История 
вершилась 
на глазах
Василий ЮРЧЕНКО 
председатель ТПО Железногорска 
в 1994-2022 гг.– В «Горный» я впервые приехала в 1992 году – во-

жатой. Затем работала педагогом-организатором, воспитателем, с 2009 года – за-
местителем директора по учебно-воспитательной работе. Так что лагерь – часть 
моей биографии, где каждое событие по-своему дорого.

Для профкома главное, чтобы права педагогического и технического персо-
нала соблюдались. У большинства сотрудников ненормированный рабочий день 
и режим круглосуточного пребывания в лагере. Следим, чтобы заработная плата 
рассчитывалась верно и предоставлялась льгота на питание в 50% от стоимости, 
как и записано в колдоговоре.

В последние годы многие загородные лагеря испытывают нехватку работников, 
особенно педагогов, и преимущественно в первую смену. Учителя заняты на экза-
менах, в пришкольных лагерях. А на должность воспитателя можно брать челове-
ка только с педагогическим образованием. В такой ситуации выручает професси-
ональная солидарность и готовность коллег подставить плечо. 

Проверенные кадры для «Горного» на вес золота! Такие как педагог-организа-
тор Екатерина Владимировна Меднис, воспитатели Ирина Геннадьевна Веселова, 
Анна Валентиновна Рыженкова, Надежда Анатольевна Чурина. Много лет в «Гор-
ном» отработала Тамара Александровна Терентьева. 

Среди старожилов лагеря – наши замечательные физруки Александр Владими-
рович Пахомов, Владимир Васильевич Шутов, Олег Александрович Гамолин, ме-
дицинские работники Нина Анатольевна Косенко и Татьяна Анатольевна Веюкова, 
зав. производством нашей столовой Ирина Федоровна Скарупа. В «Горном» вырос-
ло немало талантливой молодёжи, чьи имена в городе на слуху. К примеру, Татья-
ну Кочневу и Сергея Чурина у нас помнят как замечательных вожатых и диджеев.

«Горный» – яркая глава в летописи Железногорска. Пусть интересных страниц 
в ней с каждым годом становится все больше!

Лагерь – 
это маленькая жизнь!
Маргарита КЛЕСТОВА 
председатель первичной профсоюзной 
организации лагеря

Достояние города 
нужно сохранить!
       Владимир КОЛЬЦОВ 
         директор лагеря «Горный»

ЛУЧШЕ ГОР МОЖЕТ БЫТЬ ЛУЧШЕ ГОР МОЖЕТ БЫТЬ 
ТОЛЬКО «ГОРНЫЙ»!ТОЛЬКО «ГОРНЫЙ»!

Торжественная линейка на открытии смены в пионерском лагере «Горный», 1987 год. В кадре на трибуне – старший воспитатель 
лагеря Тамара Курдина и начальник УАТ исполкома горсовета Красноярска-26 Владимир Гробовенко.

«Горный» – труба зовет! Юные духовики на репетиции, 1988 год.
Пионервожатые «Горного» к лету-1987 готовы! Четвертая справа – Татьяна 
Шаповалова, будущий профсоюзный лидер железногорского образования.

На рабочей планерке по благоустройству «Горного» – 
представитель проектно-сметного бюро Виктор Князев, 
парторг УКБП Василий Алимов, председатель ОКП-293 

Анатолий Комлев. 1985 год.

за права трудящихся


